

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado
En Tortosa, al mes. 1 Pts.
Tarragona y su provincia. 1 »
En el resto de España, trimestre. 4 »
Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 20 Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M.º Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

Ferro-carril

de Val de Zafan á San Carlos de la Rápita

Alcañiz 17 de Julio 1899.

Sr. Director de EL NUEVO DIARIO.

Mi distinguido y querido compañero: Le agradezco infinito la contestación que en la Crónica de ese ilustrado diario del 15 del actual, aparece contra las censuras que me dirige *La Verdad* que no traduce bien mis propósitos en la ocasión presente, equivocando el objetivo de mi constante labor en el asunto.

Mi actual campaña en esa ha obedecido á mis entusiasmos de siempre por esta vía férrea, y á indicaciones de amigos míos muy queridos de ahí que conocen mis trabajos de más de un cuarto de siglo.

Por el diputado á Cortes por Tortosa sentí que *La Verdad* no publicó un artículo que le mandé hace poco tiempo poniendo de relieve, una vez más, la meritoria campaña que mi particular y querido amigo D. Teodoro Gonzalez realizó con el gran éxito que mereció su patriótico esfuerzo en la legislatura de 1884-85, á lo que se debió en gran parte que la locomotora llegara á esta ciudad, y como eso es lo cierto, así me com-

plazco en consignarlo, á pesar de las censuras que me dedica *La Verdad*.

Si hoy el Sr. González toma aquella actitud de entonces—que presencié personalmente en Madrid—nuestro ferro carril se hallará de enhorabuena, y así lo espero.

He felicitado, con verdadero entusiasmo, la patriótica campaña de la noble prensa dertosense que, reflejando la opinión de los pueblos interesados, había de dar valor á las gestiones de los representantes en Cortes que, si en el cumplimiento de sus deberes no han de necesitar excitaciones de nadie, ante el poder central convenía se llevarán tales manifestaciones; de ahí la conveniencia de que entre Tortosa y Alcañiz se establecieran corrientes de inteligencia para llegar á lo que hemos llegado, con el aplauso de todos, á una acción común sin una nota discordante que viniera á amenguar su importancia; á ese fin se han dirigido mis correspondencias á esa prensa que ha procedido con el más alto patriotismo—plegando sus banderas políticas para esa defensa—por lo que me complazco en dedicarle el homenaje de mi respetuosa consideración y profunda simpatía.

No hay aquí dómimes, sino fervientes defensores de esta férrea vía, que por lo mismo que es tan combatida por impla-

cables enemigos, necesita del esfuerzo de todos. Ojalá que uno sólo pudiera traernos la solución que ansiamos, que no habíamos de negarle—fuera quien fuera—toda la gloria que le correspondiera; el país hará justicia, sin apasionamientos políticos, á todo aquel que se haga acreedor á ella y en la medida que la merezca.

Cuando se defiende un asunto de la trascendencia del que nos ocupa, no deben suscitarse dualismos, porque éstos vendrían en perjuicio del asunto en el que la gloria ha de ser para aquel que le corresponda, yo no se la he de disputar á nadie; me basta saber que hago cuanto puedo y me contento con ser el último soldado de la prensa que defiende nuestro ferro carril; pero soldado que no ha de cejar en su empeño ni ha de abandonar su puesto de honor en esta campaña, suceda lo que suceda, que no persisto en ella por cosechar laureles, sino porque esa obra se realice; no deseo excitar los celos de nadie; si supiera que alguien me los tenía, le tributaría mis elogios hasta que dejara de tenérmelos, por entender que la verdadera nobleza es la virtud propia.

Sigamos trabajando todos sin envidias ni egoismos que malogren el trabajo, porque de ello se felicitarían los enemigos.

Venga el ferro-carril, y venga pronto.

Suyo,
ANITORGIS.

Graves denuncias

Bajo este mismo epígrafe y con gran justificación, clama *El Correo* contra los abusos que se toleran en el ministerio de Marina.

Hé aquí lo que nuestro estimado colega escribe:

“El senador Sr. Gutiérrez de la Vega dijo ayer en el Senado, después de hacer justicia al celo del señor ministro de Marina y á su deseo de corregir abusos, que varios jefes y oficiales de dicho ramo, ya retirados, han pasado ya á figurar en las nóminas del servicio activo alegándose como pretexto para esto y para justificar el abuso cometido, que lo había exigido la falta de personal en tiempo de guerra.”

El caso es que el abuso continúa y que dichos individuos han cobrado como en activo servicio la paga de Enero, que en Febrero se ha repetido el abuso y en Marzo también; á pesar de cuantas advertencias se han hecho, hasta el 30 de Abril han seguido cobrando indebidamente como en activo servicio, cuando ya no

Los poetas atribuyen á desengaños de amor la retirada del Emperador de los negocios mundanos; los místicos á una penitencia; los políticos á la razón de Estado; los escépticos al orgullo de raza, quebrantado por el mundo entero; que aseguran se le venía encima; y sus enemigos, á los remordimientos.

¿Merecen crédito estas versiones?

De todas ellas, ninguna parece más verosímil que la que el mismo Emperador hizo en el acto de su renuncia ante la Dieta de Bruselas, donde, después del discurso del canciller Filiberto, levantóse á duras penas apoyado en el hombro de Guillermo de Nassau, príncipe de Orange, y entre otras cosas dijo:

—«Hasta este día ni dejé de salir con honor ni excusé trabajo. A este efecto, pasé nueve veces á Alemania la alta; seis en España; en Italia siete; diez he venido á estos Estados; en Francia he entrado cuatro veces; dos en Inglaterra y otras tantas en África. Ocho veces he entregádome al mar Mediterráneo; y al Occéano, con ésta, que será la última, cuatro...»

Esta maravillosa estadística de su actividad, ¿no es razón bastante para explicar su sed de reposo, su ánsia de sosiego á los cincuenta y seis años de edad y cuando su naturaleza, minada ya por la gota y los achaques crónicos que le llevaron al sepulcro, estaba rendida y profundamente deteriorada?

Que á la resolución de abdicar y de retirarse del mundo se asociaran desengaños crueles, pudo muy bien suceder, porque los desengaños son la moneda falsa de la humanidad que siempre corre en los mercados de la vida, y cuanto más alto el hombre, cuanto más poderoso, más accesible es á experimentarlos, por su mejor disposición á sembrar beneficios; y es probado que el que los siembra cosecha en abundancia desengaños.

tían salir al templo, la oía desde su cuarto, que comunicaba con el Presbiterio por una puerta que se abrió en el muro de la iglesia, para lo cual tenía en frente de aquella puerta colocada la cama.

Después de comer, escuchaba sermones con placer, y, cuando no tenía sermón, hacía leer á su confesor ó al Prior epístolas de San Pablo y de San Agustín.

Era devoto del Santísimo Sacramento y tenía Breve (atento á su devoción y á su flaqueza) para recibir el pan celestial de la comunión, aunque se hubiese desayunado.

Su devoción al Santísimo Sacramento la llevó hasta el punto de encargar en su codicilo una fundación para este culto á sus expensas.

Era tan amigo de la música, que no le agradaba que se cantaran los oficios divinos sin órgano. Pero no permitía que cantasen otros que los frailes, por lo cual le envió la Orden catorce músicos de los mejores que pudo reunir.

En esto de no permitir cantar á otros que á los frailes fué demasiado severo, y según cuentan las crónicas, se dió el caso de subir al coro y arrojar de él á un contralto de Plasencia, que subió á cantar en unas vísperas, y que por visto era hombre de algún mérito.

Asistía á las funciones religiosas de rodillas; y cuando sus achaques no se lo permitían, se sentaba en un sillón; pero esto sucedió raras veces.

Era severísimo con los frailes si observaba en ellos alguna señal de descompostura en el templo, y parecía tener cien ojos, como Argos, para descubrir sus faltas.

Cuando alguno se dormía inadvertidamente en el coro, se le oía murmurar:

—Miren qué bermejo; ya dió la cabezada.

Cuéntase que una tarde en las vísperas se descuidó en cruzar una pierna sobre otra, y como tenía encargado al Prior que no consintiera que nadie tuviera en el templo una

hay guerra ni tenemos soberanía en Filipinas.

Hay funcionarios, además, que aparecen como retirados, y por tanto, cobrando un sueldo de clases pasivas; pero lo que realmente ocurre es que la diferencia entre este sueldo de clases pasivas y el que gozaban antes en activo se les paga en una nómina especial del ministerio de Marina, de manera que resultan cobrando el sueldo íntegro de activo.

El señor ministro de Marina no puede consentir que un general de la armada siga figurando en nómina y cobrando sueldos como si estuviera en activo, so pretexto de estudiar los medios de defensa del puerto de Manila, porque realmente es bochornoso que se pague personal y se diga que está dedicado a estudiar la defensa de plazas sobre las cuales hemos perdido la soberanía.

Deseamos conocer las razones con que han de justificar los diarios ministeriales la conducta del ministro que no acierta a impedir tamaños escándalos.

Por lo visto, el Sr. Gomez Imaz desconoce el presupuesto que presenta a las Cortes y el ministerio que dirige.

Extracto del Boletín Oficial

Circular del señor gobernador haciendo público que durante su ausencia por breves días, se ha encargado interinamente del mando de esta provincia el secretario interino D. Francisco Garcia Torres.

—Circular de la propia superior autoridad sobre el pago del contingente provincial que insertamos íntegra en otro lugar.

Las poblaciones que adeudan más son:
 Reus, 26.100'50.
 Tortosa, 29.948'73.
 Valls, 21.107'89.
 Tarragona, 12.195'94.
 Vilaseca, 5.934'94.
 Montblanch, 5.45'52.
 Selva, 4.992'72.
 Batea, 4.649'80.

Falset, 4.487'50.
 Constantí, 4.362'85.
 Esplugas, 3.973'99.
 Alcover, 5.922'03.
 —La Comisión provincial publica el estado comprensivo de la existencia general de acogidos en las Casas de Beneficencia durante el mes de Junio último.

TARRAGONA.—720, ó sean 244 varones y 309 hembras en el departamento de expósitos, y 73 varones y 74 hembras en el de misericordia.

TORTOSA.—327, ó sean 160 varones y 134 hembras en el departamento de expósitos, y 14 y 19 en el de misericordia.

—La Alcaldía de Tarragona anuncia la subasta simultánea para la construcción de un edificio matadero público, cuya pública licitación tendrá lugar el día 18 de Agosto próximo.

La de Montblanch tiene de manifiesto los repartos de la contribución industrial y los de rústica, pecuaria y urbana.

La de Vñols el de la contribución territorial.

Y la de Morell la matrícula industrial y de subsidio.

Crónica

SITUACIÓN POLÍTICA

Sigue en pie el conflicto

Los representantes de las oposiciones muestran de acuerdo en que no se aprueben más proyectos que el de arreglo de la Deuda.

En cambio el ministro de Hacienda insiste en que, además de éste, han de aprobarse los proyectos sobre impuesto de utilidades, del timbre y algunos otros.

El conflicto sigue, por consiguiente, en pie.

Para tratar de hallar una solución, se dice que el Gobierno intentará de nuevo reunir a los representantes de las minorías.

Caso de que se reúnan de nuevo, asistirá a la reunión, como representante de

las minorías del Senado, el señor Egui-líor.

Como mañana empezarán a discutirse los proyectos económicos, las minorías han acordado pedir votaciones nominales para la aprobación de todos los artículos y en la totalidad.

Es tan crítica la situación del Gobierno, que se duda mucho que se discuta ningún proyecto, ni siquiera el de arreglo de la Deuda, si antes no se ha encontrado una fórmula de concordia.

Para este último proyecto se han presentado treinta enmiendas.

Los turnos sobre la totalidad los consumirán los señores Puigcerver, Rodríguez y Vincenti.

Los turnos contra el artículo 1.º los consumirán los señores Romero Robledo, Canalejas y Crespo.

Actitud de las oposiciones

El acuerdo tomado por el Consejo de ministros de no acceder en la discusión de los Presupuestos a las variaciones propuestas por las oposiciones, ha indignado a éstas, que aceptan la lucha a que se les invita.

Los señores Romero Robledo y Maura afirmaban que estaban dispuestos a contestar a la intransigencia con la intransigencia.

El señor Canalejas ha comunicado al presidente de la Cámara que sus amigos están decididos a pedir que se cuente el número de diputados presentes antes de la aprobación del acta y antes de la aprobación definitiva de los proyectos de ley.

El señor Sagasta dice que no comprende la obstinación del Gobierno, cuando no solo las oposiciones, sino que varios diputados de la mayoría han manifestado que estaban dispuestos a combatir los proyectos del Gobierno, tal como se han presentado.

Proyectos obstructionistas

El señor Sol y Ortega decía esta tarde en el Congreso:

«Queremos saber cuántos estamos en las oposiciones, y como somos más de cuarenta, dividírnos en dos turnos.»

«De este modo podremos hasta vernear, toda vez que quedaría siempre en Madrid número suficiente para impedir que prosperase ningún proyecto económico.»

Los señores Romero Robledo y Prieto

y Caules abundaban en este mismo proyecto obstructionista.

Rumores de crisis

Después se dijo en el salón de conferencias del Congreso que el señor Villaverde había manifestado a sus compañeros su resolución de abandonar la cartera de Hacienda, y que para evitarlo, el señor Silvela y el señor Dato habían propuesto convocar de nuevo a los jefes de las minorías, a fin de intentar una solución de concordia.

A última hora, en el Congreso se acentuaron los rumores de crisis, y se añadía que se había suspendido el viaje de los Reyes a San Sebastián por esta causa.

Los ministros, a quienes se ha interrogado sobre el particular, han negado rotundamente la existencia de la crisis.

El señor Villaverde, por su parte, ha negado también que dejara la cartera.

Interrogado sobre el rumor de que el señor Silvela pensara convocar de nuevo a los jefes de las minorías para intentar medios de inteligencia, dijo que nada sabía.

Añadió que, en todo caso, suponiendo que tal fuese el propósito del señor Silvela, él no asistiría a dicha reunión.

La suspensión de las sesiones

Un caracterizado ministerial afirmaba a última hora en el Congreso, que las sesiones de Cortes se suspenderían a fines de esta semana, aunque para ello fuese preciso celebrar alguna sesión permanente para concluir lo más inmediato.

Dice El Diario de Tarragona:

«Con motivo de las resoluciones tomadas por la Comisión provincial en materia electoral, se produjeron gran número de recursos de alzada y queja para ante la superioridad, que hasta la fecha no sabemos hayan dado resultado, a pesar de que, según de público se dice, tales resoluciones inspiraron a nuestro estimado colega local *El Orden* un suelto que tituló «El cielo sube», denunciaba hechos que debieron ser depurados por nuestras autoridades; pero como nada se ha hecho en este sentido, de ahí que esa Comisión provincial cree que sus actos no han de ser revisados y que en la sesión que celebró el día 12 del actual haya tomado acuerdos contrarios en un todo a nuestra legislación, perjudicando intereses de los que no co-

postura inconveniente, aunque fuera él mismo, Fray Martín de Angulo le observó, y no pudo menos de sonreír al sorprender su distracción.

Entonces, y no atreviéndose a advertirle, mandó a un fraile que se sentase cerca del Emperador y cruzase como él las piernas, y hecho al pie de la letra, surtió el efecto que se quería, porque así que reparó en el fraile, conoció su falta y se puso de rodillas, pidiéndole luego al Prior que fuera con él muy severo en todo.

Tal como su sencillez y llaneza en el trato de sus amigos, de sus servidores y de toda clase de gentes, era su humildad.

Cuando fueron a verle los dos visitantes de la Orden, Fray Nicolás Segura y Fray Juan de Herrera, ya mencionados antes, dijéronle que tenían que hacerle cuatro cargos.

Preguntó cuáles eran, y sacando los frailes un papel, se los leyeron.

Consistían los cargos en rogarle «que no permitiera a los frailes hacer frecuentes salidas del convento ni dormir demasiado; que no los regalase con dinero ni alhajas; que no diese favor a ninguno en cuanto perjudicase a la disciplina; y por último, que se dejase servir por la comunidad.

Luégo que se marcharon, dijo:

—Confieso que me ha edificado aquel viejo y que nunca he temblado más que cuando le ví con un papelillo en la mano y me dijo que iba a hacerme cuatro cargos.

Visitado por San Francisco de Borja, antiguo marqués de Lombay y duque de Gandía, que trocó también el yelmo por el hábito de Loyola, menospreciando sus riquezas y vastos estados, díjole el César: «que se lastimaba de no poder dormir vestido para no macerarse más».

A lo que replicó el Santo:

—«Señor, las muchas noches que V. M. veló armado causan que no pueda dormir vestido; pero gracias a Dios que

tiene merecido más con haberlas pasado así en defensa de su fé que muchos religiosos las cuentan de cilicios.»

Instábanle los frailes de continuo a que se dejase servir de ellos, alegando que lo tendría a grande honor; pero se resistía siempre diciendo:

—Yo no he venido aquí a ser servido, sino a servir a Dios, y si no fuera por mis achaques, me hubiera complacido más entrar de donado y hacer como tal los oficios mecánicos.

Hay una cuestión llena de sombras que merece tocarse en este libro y sobre lo cual puede su autor derramar poquísimas luz. Filósofos é historiadores han hecho esfuerzos heroicos por profundizar en ella, y todas las pasiones del corazón humano se han asociado al poder investigador de la crítica para arrancar a una tumba su secreto.

Nos referimos a la abdicación del Emperador y a su resolución inquebrantable de renunciar al mundo y de pasar el resto de su vida en un monasterio.

¿Qué causas influyeron en aquel memorable designio que llenó de asombro a los siglos pasados y excita la admiración de los presentes? ¿Cuál es el secreto de aquel grandioso descendimiento que servirá eternamente de ejemplo a todas las generaciones?

Solo Dios lo sabe.

El secreto, si algunas de las razones de la historia no bastan para explicarle, debió bajar con su dueño a la tumba, y ni el prior de Yuste, varón lleno de probidad, cuya relación sobre la estancia del Emperador en el convento es de una veracidad intachable, ni Fray Juan de Regla, su confesor, ni el obispo Sandoval su cronista, ni el erudito D. Juan Antonio de Vera y Zuñiga, ni el mismo Luis Quijada, íntimo amigo suyo, en quien depositó siempre ilimitada confianza, pudieron apoderarse de él y entregarle al juicio de la posteridad.

Todo lo que se ha discurrido sobre esta cuestión no ha podido salir nunca del período congetural.

mulgan en su escuela política y beneficiando á sus paniaguados.

La Diputación provincial vota anualmente su presupuesto, que es aprobado por el Ministerio de la Gobernación, no pudiendo, por lo tanto, ni la Comisión provincial, ni la misma Diputación, alterar bajo ningún pretexto las plantillas de sus empleados, y sin embargo, esa Comisión provincial no solo rebaja los sueldos de los empleados que constan en esas plantillas, si que también crea destinos con nuevas denominaciones para aumentar los sueldos á sus paniaguados.

Llamamos, pues, la atención de la digna autoridad superior de la provincia y no dudamos que al tener noticias de estos hechos, reclamará los antecedentes necesarios y haciendo uso de las facultades que le confiere el caso 5.º del art. 28, así como los 79 y siguientes de la vigente ley provincial, suspenderá un acuerdo que á todas luces es ilegal.»

Según noticias de Madrid, hoy es esperado en aquella Capital el Duque de Teuán, que regresa de París.

Los diputados republicanos, en la reunión celebrada en el Congreso el martes último, acordaron defender enérgicamente en la Comisión de actas al candidato por Valls señor Mir y Miró.

Hace dos días que el calor aprieta de firme, sintiéndose en mayor intensidad por la tarde.

Ha llegado á Tarragona, reclamado por asuntos del servicio, D. Vicente Adrover, Ayudante de Marina de esta ciudad.

Las Compañías de ferro-carriles de España han concedido la reducción de un 50 por 100 en los billetes de ida y vuelta de los que concurren al Congreso Católico de Búrgos.

Por la obtención del pase personal para ir á Búrgos con rebaja de precio en el billete no habrá que satisfacer cantidad alguna, ni aun en el caso de que se desista del viaje. Las referidas autorizaciones nominativas serán valederas por un mes y deberán exhibirse al tomar el billete de pasaje. De observarse lo que en los anteriores Congresos, los billetes de cada viajero serán tantos como los trayectos que tenga que recorrer pertenecientes á distintas compañías, siendo además diferentes los de ida y los de vuelta.

De un periódico de la Habana:

«El día 18 de Junio, después de seis horas de trabajos realizados en el acorazado español «Oquendo», uno de los barcos de guerra encallados en la playa del Este, cuatro cubanos nombrados José Romagosa, Moisés Durite, Feliciano Caraballo y Gabriel Laguna, los tres primeros sargentos y el último cabo del Ejército libertador, sacaron 908 pesos en pesetas, 1.964 en pesos enteros, 364,80 pesos en centenes, 1.579 pesos en papel moneda y 20 quintales de cobre.

Cuatro haitinos encontraron 684 pesos, en pesetas y pesos, y cinco monedas de oro.

Pedro Leyva, Juan del Valle, Justo Leyva y otro individuo extrajeron 278 monedas y 800 pesos plata.

Dícese que varios jamaquinos han sacado crecidísimas sumas, que algunos han ascendido á 8.000 pesos.

Teatro Principal

Hoy tendrá lugar el debut de la Compañía de los Sres. Montero y Bayerri y de la que forma parte la renombrada gimnasta y genial artista bella Giraldiva. ...

Esta artista ejecutará los trabajos de el Trapecio Oscilante y la Danza Serpentina, y el cuadro de Compañía, entre otras

cosas estrenará el apropósito lírico bailable «Como está el arte!» donde el señor Montero hace diez tipos distintos.

Ha sido nombrado actuario del Juzgado de Falset D. Bienvenido Pascó.

El día 30 del mes de Junio próximo pasado existían en las Casas de Beneficencia de esta provincia 1.047 acogidos, de los cuales corresponden á la de esta capital 720 y á la de esta ciudad 327.

Anteayer descargó un fuerte pedrisco entre Manlleu y Ripoll. La piedra que cayó era de gran tamaño, siendo la más pequeña como un huevo de gallina. Cerca del pueblo de Manlleu el granizo sorprendió á una joven á la que dejó cadáver. Se dan por pérdidas las cosechas.

Durante el primer semestre del año actual han sido socorridos en las oficinas centrales de la Asamblea suprema de la Cruz roja 1.588 repatriados procedentes de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, entre los cuales se repartieron 14.797'95 pesetas en metálico, 59 trajes completos, 48 chalecos de Bayona, dos mantas, dos pares de calzoncillos, siete capotes, ocho pantalones, cinco guerreras, dos pares de zapatos, 210 cajas de píldoras de sulfato de quinina, 77 de benzoato de sosa, una botella de agua de Loeches, 12 de Karlsbald, dos de vino de quina, 16 cajas de sellos de quinina, 33 frascos de yoduro de hierro, 37 de licor de Fowler 44 cajas de carbonato de hierro, 40 de salicilato de bismuto, siete de bromuro, 36 de píldoras de cinogloro, ocho bragueros, dos paquetes de algodón horicado, tres suspensorios, ocho vendas de gasa y tres cuentagotas.

En el mismo período se han girado á las comisiones de provincias, para ayudar á sus gastos con motivo de la repatriación, 40.250 pesetas, y entregado á las de Madrid 26.000, siendo las tres partidas 81.957'95 pesetas; todo ello sin contar las enormes cantidades de material sanitario distribuidas, las cartas y telegramas en favor de los repatriados, reclamaciones en centros y oficinas particulares y oficiales con igual objeto, expedientes incoados, etc.

Un periódico gallego refiere un suceso ocurrido en la parroquia de Bora, provincia de Pontevedra, cuyos pormenores son tan raros como impropios de un país civilizado:

«Días pasados—dice dicho periódico—falleció un vecino del citado punto, dejando desheredado en parte á su hijo, por los malos tratos que, según se dice, recibía de éste.

Excitado por esto, se acercó al lecho mortuario, emprendiéndola á bofetadas con el cadáver de su padre.

Cuando salía éste para el cementerio, disparó algunos cohetes en señal de alegría.

Pero ahora resulta que el despiadado hijo, casado ya, falló anteayer, pocos días después de la muerte de su padre, y el vecindario recibió también el suceso con cohetes y algazara.

Un hijo del finado salió á la calle, y dolorosamente impresionado ante aquellas manifestaciones, descargó un palo sobre la cabeza de uno de los vecinos, hiriéndolo gravemente.»

Leemos en nuestro estimado colega madrileño *El Español*:

«En el tren exprés de Santander, que tomará en Torrelodones, saldrá hoy para Reinosa nuestro ilustre amigo don Germán Gamazo.

Los días que el señor Gamazo ha permanecido en el monte denominado «Las Regaderas», han afirmado extraordinariamente su salud, y los amigos que allí le han visitado, así como el doctor Candela, que estuvo recientemente á verle, han robustecido sus impresiones, por todo extremo satisfactorias.

La estancia en la montaña devolverá por entero al señor Gamazo su vigor físico, y en el próximo otoño sus poderosas facultades de inteligencia y voluntad podrán de nuevo ponerse al servicio de la patria y de la Reina.»

En Rosario de Santa Fe ha fallecido el opulento propietario español D. Carlos Casado del Alisal, hermano del notable pintor del mismo apellido.

D. Carlos Casado fué quien hizo á Peral un donativo de cien mil duros á la sazón de construirse el submarino que llevaba el nombre del malogrado marino.

En los días que faltan del corriente mes celebrarán su fiesta mayor los siguientes pueblos de esta provincia: Bráfim, Vendrell, Espluga de Francolí, Sarreal y Morrell.

Relación de rectificaciones hechas en los nombramientos de jueces municipales de esta provincia:

Ulldemolins, Rafael Llurba Monlleó. Borjas del Campo, Juan Piñol Grau. Vilaseca, José Genovés Sanné. Mora de Ebro, Juan Piñol Jardí. Ginestar, José Navarro-Espinós. Albiol, Juan Isern Basora. Vilarrodona, Nicolás Muñoz Martín. Riudecañas, Pedro Teixell Peyri.

En Barcelona se han repartido á los dueños de establecimientos, que los fijarán en los escaparates de los mismos, unos carteles que dicen así:

«Aviso á los clientes.—Este establecimiento cesará en el negocio el día 1.º de Agosto por no poder soportar los actuales impuestos, ni los proyectados por el excelentísimo señor Ministro de Hacienda.—*El Dueño.*»

Los viñedos ofrecen muy buena perspectiva en casi todas las regiones vitícolas de España, y si no hay contratiempos, puede esperarse una buena vendimia en todas las zonas no castigadas por la piedra y por los hielos de Abril y Mayo.

Ha sido propuesto para el cargo de práctico del puerto de Tarragona D. Juan Bautista Albi y Ros.

Advertimos á los señores maestros de instrucción primaria que cuando obtengan licencia por efecto de las vacaciones y se ausenten de los pueblos de su residencia, están obligados á poner en conocimiento de la Junta local el punto donde fijen su residencia.

Durante la tormenta que descargó el miércoles último en Castellón cayó un rayo en las inmediaciones del pueblo de Algimia, de aquella provincia, matando á un pastor y 24 ovejas é hiriendo á dos muchachos.

El hecho ocurrió en el corral donde se guardaba el ganado. Uno de los muchachos heridos fué al pueblo á dar cuenta de lo que había ocurrido.

El desgraciado pastor era soldado repatriado de Cuba, en cuya campaña se distinguió por su valor.

El señor delegado de Hacienda ha recibido el prospecto de premios para el sorteo de la Lotería Nacional, que se celebrará el 23 de Diciembre próximo. Constará de billetes 55.000 á 500 pesetas cada uno, divididos en décimos de 50 pesetas, distribuyéndose 19.250.008 pesetas en 2.751 premios y 5.499 reintegros. El gordo será de 3.000.000 de pesetas.

Ayer llegó á Tarragona procedente de Bergen el vapor noruego «Sardinia» con

115.000 kilos de bacalao destinado á varios comerciantes de aquella capital y Reus.

El miércoles último entró en San Sebastián el primer tren que en España se alumbraba con la luz eléctrica.

Trátase de una prueba cuyo resultado ha sido completamente satisfactorio, puesto que las lámparas se encendieron al salir de Madrid y no se apagaron hasta la llegada del tren á Irún.

El sistema es el mismo que se emplea en los ferro-carriles de Suiza, y en vista de los buenos resultados de la prueba, es seguro que muy pronto estén dotados de luz eléctrica todos los trenes de la línea del Norte.

Advertencia

Agradeceremos muchísimo á nuestros lectores que, cualquier falta que noten en el servicio de EL NUEVO DIARIO, lo pongan enseguida en conocimiento de la Administración, al objeto de poner pronto y enérgico remedio.

Remitido

Tortosa 17 Julio 1899.

Sres. Directores de la Compañía de seguros sobre la vida

LA GRESHAM, MADRID.

Muy señores míos: Por manos de don E. Amell, Delegado Inspector de esta provincia y de su Agente local D. José González Quinzá, acabo de recibir las pesetas cinco mil que importaba la póliza suscrita en esa Compañía en Noviembre de 1896 por mi difunto esposo D. Antonio Tort (Q. E. P. D.), y doy á Vds. gracias por las facilidades que se han servido prestarme para el cobro de dicha suma, que he efectuado en mi propio domicilio.

Aprovecho esta ocasión para suscribirme de Vds. affma. S. S. Q. B. S. M.,

MARÍA DE LA CINTA NICOLAU, Viuda de Tort.

AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCA TS)

(Curación radical de las Hernias trencats)

Mediante el acreditado *braguero óptimo hernias Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electro magnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas nacionales y extranjeras y premiado con medalla de oro en varias Exposiciones. No patentiza ser un aparato que puede curar científicamente y positivamente toda clase de Hernias por crónicas y rebeldes que sean, el hecho de haber curado con el mismo ancianos de 60 á 75 años de edad, que hacía venían sufriendo de 30 á 40 años tan grave dolencia.

Ojo con los charlatanes y falsificadores que recorren poblaciones engañando incautos. El único y exclusivo representante que tiene la «Casa Vives» de Barcelona, *Calle de la Unión, 17*, para la venta y aplicación de sus bragueros medicinales en toda esta comarca es el

DR. ALEMANY.

Calle de la Rosa, núm. 14.

José Ballester,
MÉDICO-OCULISTA



TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

SE necesitan oficiales zapateros para obra cosida. — **Zapatería Moreso**

Plaza de la Catedral.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales
de TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA



SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal
Clorurada, bicarbonatada y litínica
DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA
ESPERANZA
en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio d: San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

DISPONIBLE

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATÁLOGOS GRATIS.